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Protokoll der Generalversammlung Sektion Gürgaletsch  

 

Tag und Zeit:  Samstag, 2. Februar 2019, 20:10 Uhr 

Ort:  Restaurant Edelweiss, Tschiertschen 

Anwesend:  22 Sektionsmitglieder 

Protokollführung: Beat Caspar 

________________________________________________________________________________ 

 

Der Präsident Marco Altstätter begrüsst die Jäger sowie auch Wildhüter Marcel Höltschi und heisst 

alle ganz herzlich willkommen 

 

Zu Beginn der Versammlung gedenken die Anwesenden den Verstorbenen im Jahre 2018. Dies 

sind, Hugo Engi aus Tschiertschen und Max Madörin aus Chur. 

 

Der Präsident stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss einberufen wurde und somit 

beschlussfähig ist. 

 

Traktanden 

 
1. Wahl der Stimmenzähler 

2. Genehmigung des Protokolls 

3. Genehmigung des Jahresberichtes des Präsidenten 

4. Genehmigung des Jahresberichtes des Sektionshegeobmanns 

5. Jahresrechnung, Revisorenbericht 

6. Mutationen (Ein- und Austritte) 

7. Festsetzung des Jahresbeitrages 2020 

8. Genehmigung des Voranschlages 

9. Krediterteilung an den Vorstand 

10. Anträge z.H. der DV vom 11.05.2019 in Cazis 

11. Wahlen (2 Jahre) 

 - des Vorstandes  

 - der Hegeobmänner und des Stv. des Sektionshegeobmannes (Tschiertschen noch offen) 

 - der Revisoren und eines Stellvertreters 

 Wahlen (1 Jahr) 

 - des Delegierten und dessen Stellvertreter 

12. Orientierung Tontauben- und Hasenstand Oberwiti 

13. Jahresprogramm 2019 

14. Varia 

 - Information 100 Jahre Sektion Gürgaletsch 

 

________________________________________________________________________________ 
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1. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Berni Walser vorgeschlagen. 

Berni Walser wird als Stimmenzähler einstimmig gewählt. 

 

2. Genehmigung des Protokolls 

Das Protokoll liegt auf oder konnte im Internet gelesen werden. 

 

Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

 

Der Präsident dankt dem Aktuar für das Verfassen des Protokolls. 

 

3. Genehmigung des Jahresberichtes des Präsidenten 

Der Jahresbericht des Präsidenten wird vom Präsidenten vorgelesen. 

 

Der Jahresbericht wird von der Versammlung einstimmig und mit grossem Applaus genehmigt. 

 

4. Genehmigung des Jahresberichtes des Sektionshegeobmanns 

Der Jahresbericht des Sektionshegeobmanns wird vom Hegeobmann vorgelesen.  

 

Der Jahresbericht wird von der Versammlung einstimmig und mit Applaus genehmigt. 

 

5. Jahresrechnung, Revisorenbericht 

Die Jahresrechnung 2018 wird vom Kassier Roman Gabriel vorgelegt und erläutert.  

Die Jahresrechnung schliesst mit einer Vermögensabnahme von Fr. -4‘376.85 ab.  

Das Sektionsvermögen beträgt am 31.12.2018 Fr. 16‘283.45. 

Die Jahresrechnung der Wurftaubenanlage schliesst mit einer Vermögenszunahme von  

Fr. 1‘830.15 ab. Das Vermögen der Wurftaubenanlage beträgt am 31.12.2018 Fr. 17‘710.84. 

Die Jahresrechnung der Hegekasse schliesst mit einer Vermögenszunahme von Fr. 620.85 ab.  

Das Vermögen der Hegekasse beträgt am 31.12.2018 Fr. 9‘418.20. 

Bernhard Walser liest den Revisorenbericht vor und beantragt, die vorliegende Jahresrechnung zu 

genehmigen und den Kassier und Hegeobmann zu entlasten.  

 

Der Vorschlag wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

6. Mutationen (Ein- und Austritte) 

Eintritte / Austritte A-Mitglieder: 

Andreas Peterhans, Malix Neueintritt 

Michael Bäbler, Chur Neueintritt 

Walter Peng, Malix Austritt  

Mike Peng, Malix Austritt  

Alois Peng, Malix (Gönner) Austritt  

Luzia Clement-Item, Praden Austritt 
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Reto Jäger, Churwalden Austritt 

Peter  Brüesch, Cazis Austritt 

Urbi Brüesch, Chur Austritt 

Edi Götz, Churwalden (Gönner) Austritt 

Ruedi Mathis Austritt 

 

Eintritte / Austritte B-Mitglieder: 

Andreas Peterhans, Malix Wechsel zu A-Mitglied 

Susanne Parpan, Lenzerheide Neueintritt 

Alexander Parpan, Lenzerheide Neueintritt 

 

Es wird pro Person abgestimmt und alle Mitglieder werden einstimmig gewählt. 

 

Mitglieder, Stand 2. Februar 2019: 109 (A 94, B 14, C 1) 

Der Präsident heisst die neuen Mitglieder herzlich willkommen und er hofft, dass sie auch aktiv in 

der Sektion mitwirken. 

 

7. Festsetzung des Jahresbeitrages 2020 

Es wird für den Jahrbeitrag 2020 abgestimmt. Die Einzahlungsscheine werden zusammen mit der 

Einladung zur GV versendet. 

 

Der Vorstand schlägt vor, die Mitglieder-Jahresbeiträge wie im Vorjahr zu belassen: 

A-Mitglieder: Fr. 100.- 

B-Mitglieder: Fr.   45.- 

C-Mitglieder: Fr.   64.- 

Freimitglieder: Fr.   35.- 

 

Die Versammlung stimmt den Jahresbeiträgen für das Jahr 2020, wie vom Vorstand vorgeschlagen, 

einstimmig zu. 

 
8. Genehmigung des Voranschlages 

Der Kassier liest das Budget 2019 vor. 

Der Kassier rechnet mit einem Vermögensrückgang von ca. Fr. -555.00  

Das Budget wird einstimmig angenommen. 

 
9. Krediterteilung an den Vorstand 

Die Ausgabenkompetenz des Vorstandes beträgt unverändert Fr. 1‘000.-. 

Die Versammlung stimmt der Krediterteilung an den Vorstand einstimmig zu. 

Der Präsident hält noch fest, dass die Krediterteilung an den Vorstand ab kommendem Jahr nicht 

mehr traktandiert wird, da dieser Punkt nicht in den Statuten aufgeführt ist. 
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10. Anträge z.Hd. der DV vom 11.05.2019 in Cazis 

 

Kurt Capatt stellt folgenden Antragt: 

 

Hat die Wildhut das Schalenwild kontrolliert, kann sich der Erleger mit maximal einem 

weiteren Jagdkameraden, nach Schusszeit bis Mitternacht desselben Tages, wieder in sein 

Jagdgebiet fahren lassen. 

Begründung: 

 

1. Während der freien Bündner Hochjagd kann von der Jägerschaft sehr wichtige 

Öffentlichkeitsarbeit geleistet werden. 

 

2. Es wird der Jägerschaft die Möglichkeit gegeben, mit dem erlegten Wild wieder vermehrt selber 

zur Weiterverarbeitung zu fahren und somit den Dialog zwischen Jäger und Nichtjäger zu fördern. 

3. Die Präsenzzeit im Jagdgebiet wird erhöht, was zur Erreichung der Abschusszahlen positiv 

beiträgt. 

4. Der Jäger kann am darauffolgendem Morgen zur Schusszeit wieder in seinem Jagdgebiet sein. 

Somit wird vermieden, dass andere Jäger in den frühen Morgenstunden gestört werden. 

 

- Hans Friedli überlegt, ob dieser Transport nach oder vor der Schusszeit besser wäre. 

- Marcel Höltschi ist der Meinung, dass ein solcher Antrag vorher gesetzlich geregelt sein müsse, 

damit dieser Antrag eine Chance hat, an der DV angenommen zu werden. 

- Barthli Schrofer erwähnt, dass dieses Thema in anderen Sektionen auch bereits diskutiert worden 

sei und dass die Jäger, welche eine Hütte im Jagdgebiet haben da privilegierter seien.  

 

Die Abstimmung endet mit 10 Ja-Stimmen und 7 Nein-Stimmen und einer Enthaltung. 

 

Es folgen wiederum verschiedene Wortmeldungen und es wird der Antrag gestellt, den obigen 

Antrag nochmals zu überarbeiten und dann allenfalls für die DV 2020 vorzulegen. 

 

Die Abstimmung zu diesem Antrag endet mit 9 Ja- zu 9 Nein-Stimmen.  

 

Daraufhin zieht Kurt Capatt seinen Antrag zurück. Er wird den Antrag nochmals überarbeiten und 

evtl. im kommenden Jahr nochmals stellen. 

 

11. Wahlen (2 Jahre) 

- des Vorstandes 

Demissioniert hat unser Sektionshegeobmann Walter Peng.  

Marco bedankt sich bei ihm für den wertvollen Einsatz, welcher er in den letzten 15 Jahren für die 

Sektion Gürgaletsch geleistet hat. Er überreicht ihm eine Flasche Wein und einen Vasella-

Gutschein im Wert von Fr. 300.00. Bedauerlicherweise ist Walter Peng auch gleich aus der Sektion 

ausgetreten. 
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Für den frei gewordenen Posten des Sektionshegeobmannes schlägt der Präsident Marcel Keller 

vor. Zudem fragt er die Versammlung an, ob noch weitere Vorschläge vorhanden sind. 

Es sind keine weiteren Vorschläge vorhanden und Marcel Keller wird als Sektionshegeobmann 

einstimmig gewählt. 

 

Für den vakanten Posten des «Beisitzer/Schiessobmannes», welcher die letzten vier Jahre 

interimsmässig von Hans Friedli übernommen wurde, schlägt der Präsident Pascal Hirt vor und 

fragt die Versammlung an ob noch andere Vorschläge vorhanden sind. Seitens der Versammlung 

gibt es keine weiteren Kandidaten. 

 

Pascal Hirt wird als Beisitzer/Schiessobmann einstimmig gewählt. 

 

Der Präsident bedankt sich bei Hans Friedli ganz herzlich für seinen vierjährigen, interimsmässigen 

Einsatz als «Beisitzer/Schiessobmann» und überreicht ihm als Geschenk eine Flasche Wein und ein 

gravierter Holzteller mit Schnapsgläser. 

 

Demissioniert hat leider auch Mike Peng als Orsthegeobmann von Malix, Der Präsident bedankt 

sich bei Mike für seine langjährige Tätigkeit und überreicht ihm einen Gutschein von Vasella im 

Wert von Fr. 100.00. 

 
 

In globo und mit Applaus werden folgende Vorstandsmitglieder für die nächste Amtsperiode  

(2 Jahre) wieder gewählt: 

- Marco Altstätter, Präsident 

- Beat Caspar, Aktuar 

- Roman Gabriel, Kassier 

 

Der restliche Vorstand wird in globo einstimmig gewählt. 

 

- der Hegeobmänner und des Stv. des Sektionshegeobmannes (Tschierschen noch offen) 

Der Präsident hat diverse Person betreffend des Amtes als Ortshegeobmann angefragt. Er konnte 

leider keinen dazu bewegen, dieses Amt zu übernehmen. 

Ortshegeobmann Gebiet Malix: vakant 

Ortshegeobmann Gebiet Churwalden: Peter Geeser  

Ortshegeobmann Stv. Gebiet Praden-Tschiertschen:  vakant 

 

Peter Geeser wird für weitere zwei Jahre als «Ortshegeobmann Gebiet Churwalden» gewählt. 

 

Die Posten der Ortshegeobmänner „Gebiet Malix“ und „Gebtiet Tschiertschen/Praden/Passugg» 

inkl. Stv. Sektionshegeobmann bleiben weiterhin vakant. 
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- der Revisoren und eines Stellvertreters 

 

Die Revisoren Berni Walser und Damian Beeler sowie der Revisor-Stellvertreter Christian 

Niederklopfer werden in globo einstimmig gewählt.  

 

Wahlen (1 Jahre) 

- der Delegierten und deren Stellvertreter 

Als Delegierte an die DV 2019 in Cazis werden Pascal Hirt (letztjähriger Stv.) und als  

Stv.-Delegierter Daniel Schwitter vorgeschlagen. 

  

Beide werden von der Versammlung einstimmig gewählt. 

 

12. Orientierung Tontauben- und Hasenstand Oberwiti 

Hans Friedli informiert darüber, dass bis ins Jahr 2020 die Hasenanlage saniert werden muss. 

Wegen dem Schiessen mit Schrottkörner muss ein Betonüberzug gemacht werden. Hans hat dafür 

bei der Gemeinde Churwalden einen Antrag gestellt. 

Der Tontaubenstand ist soweit in Ordnung, es müssen lediglich beim Holzwagen ein paar Bretter 

geflickt werden. Hans wird dies zusammen Daniel Schitter anschauen. 

 

13. Jahresprogramm 2019 

Freitag 12.04.2019  Frühlingsversammlung  Burabeizli Cadresch, Churwalden 

Samstag 04.05.2019  Sektions-Hegetag Churwalden / Malix 

Freitag   14.06.2019  Einschiessen  Vasella, Chur 

Freitag 09.08.2019  Jagdschiessen  Vasella, Chur 

Samstag 10.08.2019  Jagdschiessen  Oberwiti Churwalden 

Samstag 10.08.2019  Sommerversammlung  Oberwiti, Churwalden 

 

14. Varia 

Thema: 100 Jahre Sektion Gürgaletsch 

Marco informiert darüber, dass die Sektion im kommenden Jahr das Jubiläum „100 Jahre Sektion 

Gürgaletsch“ feiern kann. Der Vorstand möchte für diesen besonderen Anlass ein Organisations-

Komitee zusammenstellen. Der Vorstand könnte sich vorstellen, ein Festzelt oder die 

Mehrzweckhalle für diesen besonderen Anlass zu mieten und in den Schulen könnte zum Beispiel 

mit einem Vortrag o.ä. das Thema „Jagd“ vorgestellt werden. 

  

Marco fragt die Versammlung an, ob jemand gerne im OK dabei sein würde. Es meldet sich leider 

niemand. 

 

 

Thema: Notfütterung 

Dazu liest der Präsident das E-Mail vor, welches er vom Jagdinspektor Adrian Arquint erhalten hat.  
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Thema: Initiative zur Abschaffung der Sonderjagd 

Marco informiert zudem noch über die Abstimmungskampagne „Sonderjagd“. Er bekomme zu 

diesem Thema verschiedene E-Mails usw. Marco übergibt das Wort am Bartli Schrofer: 

 

Bartli kommt mit Informationen vom erweiterten ZV und vom Komitee zu uns.  

Der Verband vertrete das 2-stufige System „Jagd und Sonderjagd“.  

Am 19. Mai 2019 findet die Abstimmung über die Initiative „Abschaffung der Sonderjagd“ statt.  

In der kommenden Zeit werden diverse Massnahmen wie Flyer, Kleber, kleine Pakate, Jäger mit 

Leserbriefen und Podiumsgesprächen umgesetzt und an der Passiun werden grosse Plakate 

vorhanden sein. Mit den Medienorientierungen wird im März gestartet. 

 

Wildhüter Marcel Höltschi stellt sich hinter das 2stufige System. 

 

Es folgen rege Diskussion für und gegen die Initiative zur Abschaffung der Sonderjagd.  

Marco hofft, dass alles gut raus kommt bei der Abstimmung. 

 

Thema: Wildruhezone 

Pascal Hirt möchte wissen, wer für die Wildruhezone zuständig ist und ob der „Kopfwald“ 

ebenfalls Wildruhezone ist. Die Gebiete der Wildruhezonen werden von der 

Gemeindeversammlung ausgeschieden und auch kontrolliert. Der „Kopfwald“ ist keine 

Wildruhezone.  

 

Thema: Vereinsjacke 

Dazu informiert Marco wie folgt: sollte jemand Probleme mit der „Vereinsjacke“ haben, so könne 

diese zur Reparatur an die Firma Casty in Chur gebracht werden.  

 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schliesst der Präsident Marco Altstätter die 

Versammlung um 23:12 Uhr. Er wünscht noch einen angenehmen und gemütlichen Abend, gute 

Heimkehr eine schöne Zeit bis zum nächsten Treffen. 

 

Im Anschluss an die Generalversammlung offeriert die Sektion ein kaltes Plättli.  

 

 

 

Der Aktuar 

 

 

Beat Caspar 


